

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.  
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA FOLIA LINEA  
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc. financieros  
referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General  
de Anuncios, en la Agencia Hava, y en la Bolsa de París.  
Y en todas las agencias de publicidad.  
Con arreglo a la Ley cada anuncio pagará 10 céntimos por  
impresión de línea.  
ADMINISTRACIÓN, Factor, 7

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN  
MADRID, Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.  
PROVINCIAL Y PORTUGAL. 1 Pta. Trimestre  
EXTRANJERO. 1 Pta. Trimestre  
ULTRAMAR. 1 Pta. Trimestre  
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 50 céntimos ejemplar.  
MADRID, Factor, núm. 7.

AÑO XLVIII.—NÚM. 14.429

Madrid, Domingo 8 de Agosto de 1897.

OFICINAS, FACTOR, 7

### LOS ABANICOS

en-tout-cas, paraguas y bastones de M. DE DIEGO son los más elegantes y económicos. — PUERTA DEL SOL, NÚM. 13.

La Excmo. Sra. D.<sup>a</sup> Luisa P. García, digna esposa del distinguido caballero señor Florentino García, declara que se curó con pocos frascos de píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN, de mareos y de dolores del corazón, que hacía mucho tiempo padecía, debido a la falta de sangre.  
Agente: M. García.

### DESAFÍO ENTRE REYES

#### FERNANDO EL CATOLICO Y ALFONSO V DE PORTUGAL

Con ocasión del lance pendiente entre el duque de Orleans y el general Albertone, y con motivo de haberse planteado algunas cuestiones de honor planteadas o dirimidas entre príncipes. No defraudará la curiosidad de los lectores el recuerdo de algunos famosos desafíos suscitados, entre reyes de glorioso renombre en la historia, por más que, según observa el P. Mariana, «nunca llegaron a efecto con diversas ocasiones desafíos y riesgos semejantes».

Otro interés, no solo histórico, sino hasta dramático, todos los incidentes del desafío entre D. Fernando el Católico y Alfonso V de Portugal, disputándose el mejor derecho de sus respectivas esposas al reino de Castilla. Resulta en los momentos el carácter caballeroso de la época y la significación que entonces alcanzaba el honor personal de persona o sea lo que se llama hoy duelo, tenido entonces como juicio de Dios.

El rey de Portugal había invadido tierras de Castilla, y después de desposarse con doña Juana (la Beltraneja), se había hecho dueño de Toro. D. Fernando el Católico acudió a socorrer un castillo que en aquella ciudad se defendía aún contra los portugueses.

Plantado el campamento castellano delante de Toro el día 20 de julio de 1475, envió D. Fernando un requerimiento a su enemigo por medio de Gómez Manrique, en el que con mucha cortesía y firmeza le hacía presente que habiendo escogido el de Portugal a Dios por juez y a las armas por jueces de sus disputas, él aceptaba esta decisión.

Le proponía tres cosas:  
O que saliera del reino dejando el título de ellos, que usurpaba; o que se sometiera al arbitraje del Papa la cuestión de derecho, o que saliera luego al campo con sus gentes a dar la batalla, terminando con esas memorables palabras el rey:

«Por excusar el derramamiento de tanta sangre me voy a decir que por combate de persona a la vuestra, mediante la ayuda de Dios, vos faré conocer que traéis injusta demanda.»

Alfonso V de Portugal envió la contestación con un caballero de su casa. Insistió en su derecho, anunciaba que saldría a batalla cuando reuniera toda su gente y aceptaba el combate de persona a persona, con tal que se diese seguridad al campo, para lo cual exigía que fueran entregadas en rehenes recíprocamente las dos infantas que se tenían con derecho al trono de Castilla.

El rey Católico se negó a esta condición última, y renovó el reto apostando más al portugués y fijando ya las condiciones para la lucha personal.

Por no estar muy vulgarizado el documento y porque da perfecta idea de las

tumbas de aquella edad, lo trasladamos textualmente.

He aquí los términos en que estaba concebido el mencionado reto:

«Señor, el rey de Castilla vos envía a decir que no es venido aquí a plantar por palabra el derecho de estos reinos, salvo por las armas que vos quisierdes mover; que le parecen superfluas estas alegaciones de derecho, pues aquí no tenéis juez que las oya e determine. Pero pues que no hay aquí juez que lo oiga por la vía de justicia, y es necesario venir a la vía de fuerza que vos escogierdes, envíos a decir que por cuanto para tan altos e poderosos reyes como vosotros sois, no se llamará rey seguro do fuerdes a hacer estas armas, con que vos convidó de su persona a la vuestra, é aun porque buscar tal seguridad sería dilación casi infinita; por ende le parece que se deben nombrar cuatro caballeros, dos castellanos nombrados por vuestra parte, é dos portugueses nombrados por la suya; é porque ninguna dilación en esto se pueda hacer, Su Alteza nombra luego de los portugueses al duque de Guimarães, é al conde de Villareal que están con vos; é vos nombra otros dos castellanos de los que están con él, para que estos cuatro con cada ciento o doscientas lanzas, con grandes juramentos e fidelidades que fagan, tengan el campo donde fuerdes las armas seguras como debe ser en tal caso. E que esta negociación se concluya dentro de tercero día, porque no es honesto é tan altos príncipes la dilación en semejante materia. E acerca de los rehenes que enviastes a nombrar de la reina nuestra señora, é de la señora vuestra sobrina: a esto vos envía decir que estos rehenes no llevan ninguna proporción de igualdad, la cual desigualdad es muy notoria a todo el mundo, é no menos a vuestra señoría; por ende que no conviene llevar en ello. Pero por vos satisfacer, é porque no parezca que por falta de seguridad queda por hacer este trance, é al place de dar la primera su día, é todas las otras seguridades e rehenes que sean necesarias para seguridad que el vencedor consiga efecto de su victoria: é si en esta forma vos place aceptar, luego se tornará en obra vuestro trance: donde otra cosa placiere a vuestra alteza añadir o menguar, no me es dado replicar más.»

«Estamos también del desafío del rey de Nápoles (Carlos de Anjou) y el rey de Sicilia (D. Pedro III de Aragón), del cual publicaremos relato circunstanciado otro día que disponganos de espacio.»

El rey de Portugal insistió en que no acudiría al duelo sin los rehenes mutuos de las dos reinas, y al cabo de un año vino a darse delante de Toro la batalla, cuyo dramatismo de sangre quería evitar el esposo de D.<sup>a</sup> Isabel, y que consolidó el trono de aquella gran reina.

## LOS CONSUMOS

### Cálculos.

El producto de los consumos en Madrid se calcula en 20.906.417,89 pesetas.  
Deduciendo de esa suma 1.826.176 pesetas, importe del personal y material, queda un ingreso para las arcas municipales de 19.080.241,72 pesetas.  
El arrendamiento producirá 22.400.000 pesetas.  
Diferencia, ó sea mayor ingreso para los fondos municipales, 3.819.758,11 pesetas.  
Los ingresos debe hacerlos el conatista en la forma siguiente:  
Durante los diez primeros días de cada mes entregará en las arcas del Tesoro 748.965,57 pesetas, ó sea la dozada parte de 8.226.386,76 pesetas, que importa el encabe-

zamiento del Ayuntamiento de Madrid con la Hacienda.

Durante los mismos días ingresará en la tesorería municipal 1.122.501,09 pesetas, que con el importe del encabezamiento surman 1.968.386,65 pesetas, dozada parte de 22.400.000 en que se ha adjudicado el remate.

Con arreglo a este tipo, los consumos deben producir al arrendatario diariamente, sólo para pagar a la Hacienda y al Ayuntamiento, 61.369,86 pesetas, de las que 24.455,95 corresponden a la Hacienda y 36.914,01 al Ayuntamiento.

Del arrendamiento han quedado excluidos el producto de varios arbitrios que en un principio se pensó incluir en él, á saber:

	Pesetas.
Producto de los mataderos.....	512.000
Derechos de mercado á su introducción.....	142.000
El producto de las zonas, calculado en.....	105.000
	759.000
A deducir los derechos de peaje que van incluidos en el arriendo.....	100.000
	659.000

### El arrendatario.

Son interesantes los siguientes datos que publica *La Epoca*:

«Aunque la proposición para el arriendo de los consumos en Madrid está firmada por D. Francisco Limón y Rebollo, y á éste le será adjudicado, no explota éste por sí solo el negocio, sino que lo hace en unión de D. Juan Mateo Jiménez y el Sr. Benorres, que están asociados.»

Esta sociedad se dedica hace muchos años al arriendo de los consumos. Actualmente tiene á su cargo el impuesto en Sevilla, Huelva, Coruña, Granada, Málaga, Tarragona, Palma, Albalcete, Toledo, Murcia, Oviedo, Cartagena y Alicante. No hay que decir, por tanto, si dichos señores serán prácticos en esta clase de negocios.

El Sr. Limón ha nacido en el pueblo de Alosno, perteneciente á la provincia de Huelva, y de allí saca sus hombres de mas confianza para administrar la renta.

Cuando de ese plantel de empleados que reúne las dos condiciones necesarias: suavidad mientras se investiga, y durezza si hay que apelar á la fuerza para rechazar una agresión.

En otras poblaciones la compañía de Limón dice que ha organizado su administración sobre dos bases: supresión de los mataderos principales, proporcionándoles igual y más segura utilidad como empleados de la empresa, y no molestar á los que hagan pequeñas introducciones para su consumo.

Con lo primero cortó el fraude en grande escala, que es el que perjudica á la renta. Con lo segundo se atrae á las clases menesterosas, cuyos intereses son siempre dignos de atención.

«¿Hará aquí lo mismo la empresa? Ya veremos.»

Por lo pronto, el Sr. Limón, según reflexion, se dedicó días atrás á estudiar prácticamente cómo se hacía el matute en Madrid, quiénes lo dirigían y qué ramificaciones tenía. Con este objeto dice que, fingiéndose introductor, buscó el medio de entenderse con algunos mataderos, oyó sus proposiciones y hasta, con motivo del regalo, se enteró de la manera cómo se reparten las cantidades defraudadas. Si el hecho es cierto, no podrá negarse astucia al nuevo arrendatario.

Nosotros nos limitamos á recoger lo que nos dice persona que se supone enterada, y á desear que se administre el impuesto con equidad y aseo, y sin violencias ni perturbaciones.»

### Recurso de alzada.

Ayer tarde presentaron los industriales de las zonas, ante la administración de Hacienda de esta provincia, recurso de alzada contra el concierto celebrado para el pago del impuesto de consumos del extrarradio.

### Término del conflicto.

Los Sres. Avilés y Moragas visitaron ayer tarde al alcalde para participarle el acuerdo adoptado en reuniones parciales por los comerciantes é industriales de las zonas de abrir hoy las tiendas y dar por terminado el cierre.

Presidido por el famoso Canuto González estuvo también en el Ayuntamiento una comisión de concertados para notificar al alcalde su propósito firme de abrir hoy sus establecimientos.

Los concertados piden la debida protección y amparo por si se repiten los pasados atropellos.

### ¡LA COSA MARCHA!

Estacion de Mediodía 8, 3'30 t.

«Esto es más que el mar! Pasan de 1400 los billetes expedidos para la peregrinación á Alicante, y aun hay cola.»

Las tribus, entusiasmadas, no sabiendo qué hacer, vociferan.

La animación no puede describirse.

Entre los cofrades veo á muchos conocidos que fuera imposible citar.

También se indica que va el célebre estuquista de rostros D. Emilio Martínez: ya le buscare.

Las banderillas son muchas y variadas.

También son de la expedición algunas profesoras de primera enseñanza.

Pasan de trescientos los niños que van en brazos de sus madres; pero consto que estos niños no entran en el número citado de botijistas.

El tren se compone de 80 coches, dos furgones y dos máquinas.

### Ande el movimiento.

Los cofrades que allí quedáis, organizad una buena expedición á Cádiz: mirad que lo merece, porque no siempre se va á Cádiz por veinte pesetas.

Alicante se pondrá mañana las botas y todo cuanto quiera.

Esto es un tren y cosa es la marimorena mayor que yo he conocido en ningún sub-expreso botijil alicantino.

El ingeniero de la explotación, Sr. Jus, se preparaba para ser de la peregrinación; pero ha tenido que desistir por parentías ocupaciones.

El andén no es andén, es una Babilonia.

«Cuando digo que la cosa marcha!...»

Hubo época de verbenas: hoy es de tres botijos; nada, la congregación camina hacia el infierno.

Mestre Martínez.

### DESDE SANTA ÁGUEDA

(POR TELEGRAMA)

Santa Agueda, 7, 4 t.

Ha salido para San Sebastián el ministro de Ultramar. Complimentará á la reina y permanecerá dos días allí, regresando el martes á Madrid.

Han llegado de Bilbao el gobernador civil de Vizcaya, el senador Sr. Chavarrí y los diputados marqués de Casa Torres y Sellar, con objeto de saludar al Sr. Cánovas.

El gobernador ha dado cuenta al presidente del Consejo que mañana se celebrarán dos meetings socialistas, uno en Bilbao y otro en Portuella, distrito minero; ya ha tomado las oportunas medidas, conferenciando anoche con los jefes socialistas Porezagua y Iglesias, teniendo la confianza de que no se ha de producir la menor alteración del orden público.

He hablado con el Sr. Chavarrí largamente sobre la cuestión socialista de Vizcaya; me ha dicho, entre otras manifestaciones, que se ha dado á esta cuestión, sobre todo á los últimos sucesos, una importancia que no tienen. El socialismo no cuenta en la capital con tantos prosélitos como se le supone, y la influencia de los agitadores socialistas en las minas depende de algunos elementos perturbadores que existen entre los obreros, los cuales promueven las huelgas por la coacción que sobre ellos ejercen los directores del socialismo.

Dice el Sr. Chavarrí que los odios socialistas se dirigen contra él por desapecho de haber sido vencidos por sus fuerzas en la última lucha electoral.

En la conferencia con el Sr. Cánovas se han ocupado de otros asuntos de interés para aquella región, entre ellos de lo referente al restablecimiento de una escuela industrial en Bilbao y de las construcciones navales.

Han venido esta tarde desde Terri los señores Aznar, Santalla y el general González Parrado, á saludar al Sr. Cánovas.

Torres.

### ENTRE CARABANCHELEROS

Un industrial de Carabanchel Bajo, con el santo fin de explotar la adición tarina de los jóvenes del pueblo, ha construido con cuatro tablas una especie de Plaza de Toros en un corral de su propiedad.

Y un propietario de Carabanchel Alto, por no ser menos que el otro, ha cercado también una parcela de terreno de muchos cuantos posees y ha levantado con cuatro tablas un tendido, dando también el nombre de Plaza al lugar cerrado.

En ambas se dan corridas de becerros, en las que toman parte aficionados de coleccionistas y otros jóvenes de lo más florido de las respectivas localidades, y como consecuencia de las discusiones que se entablan acerca de la pericia, valor y arte de los lidiadores, se han despertado envidias tales, que desde hace pocos días se estaba temiendo lo rompimiento entre los dos bandos de aficionados.

Y efectivamente: anoche se encorcharon los toreros que habían de lidiarse esta tarde en Carabanchel Bajo, y durante la faena del encierro, á la que acudió público del acaudalado en el de Arriba, estalló la tormenta, y sin que podamos precisar como empezó el jaleo, porque el teléfono sólo funcionó al oído del señor gobernador, se arrojó una de pedras y de pedradas, que era un contenido.

De la batalla parece que resultaron ocultos ó nueve contusos, más ó menos graves.

### UN TIRO.

Dos operarios obreristas que trabajan en el taller de Latorre, rieron ayer por cuestiones de oficio, y cuando abandonaron el trabajo continuaron su polémica en la Ronda de Atocha.

Uno de ellos, llamado Pedro Herrero, disparó un tiro á su adversario Antonio

Otero, hiriéndole en la cabeza, por fortuna levemente.

El herido, después de curado en la casa de socorro, pasó á su domicilio, y el agresor ingresó en los calabozos del juzgado de guardia.

### CARGAS DE JUSTICIA.

El día 10 del mes actual, de doce á cuatro de la tarde, dará principio el pago de cargas de justicia correspondientes al mes de julio último, para los individuos que tienen consignados sus haberes en la depositaria-pagadora de esta provincia, y continuará á las mismas horas en los días 11 y 12 siguientes, en que quedará definitivamente cerrado.

Ayer fueron puestos á disposición del juzgado municipal del Congreso, por embriaguez y escándalos en la vía pública, Francisco Muñoz, Andrés de la Fuente, Valentín Ruiz, María de Grande, Agustín García y Bonifacio Pizarro.

Ayer tarde á las seis se reunieron en el juzgado de guardia los jueces municipales de Madrid para tomar acuerdos de importancia, presididos por el Sr. Hospicio, señor Campo, que es el más antiguo.

En la reunión debieron tratarse asuntos de mucho interés para el régimen y la vida interna de aquellas instituciones municipales.

Por una indisposición repentina de que anoche fué víctima el primer actor del teatro Eldorado, D. Julio Ruiz, hubieron de suspenderse las funciones anunciadas para tercera y cuarta hora, que eran, respectivamente, *Wray Julio Ruiz* y *El pobre diablo* por en ambas tomaba parte aquel; reemplazándolas por *Munibros militares* y *La marcha de Cádiz*.

Ha salido de Madrid con dirección á Marsella el príncipe Enrique de Orleans, que se propone no acudir á ninguna conferencia con los padrinos de Albertone hasta que se encuentren en París.

También se atribuye al teniente Pini el propósito de insistir en su desafío con el príncipe, considerando que Albertone repara el honor propio, mientras que Pini exige la reparación en nombre de los oficiales, los cuales continuarán ofendidos aun después del duelo con Albertone.

Los tenientes Sabala y Batifol, padrinos de Pini, irán á París el lunes próximo.

Probablemente llegará con ellos el apadrinado.

Los vecinos del distrito del Hospital se proponen celebrar con grandes fiestas en los días 9, 10 y 11 del actual la verbena de su patrón San Lorenzo.

Al efecto, y por iniciativa de D. Juan Viqueo, secretario de la comisión de alcaldía de dicho distrito, se están construyendo magníficos arcos en las calles de Lavapies, Valencia y Ayañentes, con los que los arcos de las mismas.

La banda de S. Bernardino recorrerá las calles de aquel populoso barrio, tocando diáfana á las seis de la mañana del lunes y regresará á las diez de la noche de martes.

Además se establecerá una *hermesse* para los pobres en la calle del Salitre (sol. 17) y en los arcos de la de Lavapies se verificarán juegos de pelota y de la *carrión*, desecando éstos hasta ahora en Madrid.

Con tal motivo reina gran animación en los barrios bajos.

Telegrafían de Toledo á las siete y cuarenta de la tarde de ayer, que el cardenal Monseñor se encontraba agonizante.

Desde la madrugada los médicos perdieron toda esperanza, y ayer le fué administrada la Extremaunción al ilustre purpurado.

—¿No encontrarán nada?...  
—Es probable. Los billetes se fabrican allá en una cueva, entre dos paredes... El mismo ábil es el que los hace.  
—¿Y qué va á hacer ahora?  
—No lo sé.  
—Suspender desde luego sus operaciones, es decir, cortar los viveres.  
—Eso sería una desgracia horrible. Deberíais haber hecho economías, haber pensado en el porvenir...  
—¡Ah! ¡Ahora lo comprendo, pero es demasiado tarde!  
—Es preciso buscar otra cosa, concluir con esa vida llena de azares, casaros... No faltan ricas herederas...  
—Son más raras que vos suponéis, y después...  
—Y después, ¿qué?—preguntó Jonás Grünbach con más curiosidad que interés.  
El barón no contestó.  
Pensaba en sus relaciones con Olimpia Austral, con la que no le era fácil romper.  
Olimpia conocía su secreto.  
—No sé... veré, buscaré—dijo por fin.  
—¡Hubierais podido ser rico!  
—Mía es la culpa de no serlo! ¿Qué me aconsejais?  
—Ver venir... esperar... La tempestad no hace más que amenazar... Tal vez se calme.  
El barón estaba abatido; contestó como un loco:  
—Tenéis razón...  
Dió un paso hacia la puerta maquinalmente.  
El viejecito le llamó de nuevo, diciéndole:  
—¡Ah! Ya sabéis, yo me labo las manos como Pilatos. Lo que pueda ocurrir no me interesa. Si Jonás ó yo hubiéramos incurrido en alguna alta, hace mucho tiempo que la ley nos hubiera puesto á la sombra... Si otros son perseguidos, condenados, yo podría aun proclamar mi desearo que soy yo; Miguel Grünbach, quien por una invención original he suministrado á malhechores, á esos falsificadores del instrumento para sus robos. ¡Hace más de diez años! Yo había prometido una prueba á esos señores del Banco, y se la he suministrado y buena, irrefutable.  
El alsaciano resplandecía de orgullo.  
Repitió:  
—¡Diez años! Podría haber robado trenes, incendiado una ciudad, asesinado á mi padre, y vanagloriarme de esto en las narices del producto de política y de sus agentes. ¡Qué buena cosa es la ley: mata la vista, amigó mio!

El grabador había vuelto á ocuparse de su trabajo.  
El químico volvió á sus hornos y á sus retortas.  
El barón, pensativo y taciturno, bajó lentamente la escalera.  
Sus reflexiones eran amargas.  
Después de quince años de prosperidad volvía á verse en los horribles apuros de su debut.  
¿Qué hacer?  
Los gastos de su casa eran muy grandes y no tenía en su cartera más que una media docena de billetes de mil francos.  
¡Era preciso reflexionar!  
Por el momento estaba imposibilitado de hacerlo. No estaba en disposición; estaba atontado.  
En el momento en que ponía los pies en la acera y empuñaba la mano de la portezuela del cupé, lanzó un grito de sorpresa.  
—¡Vos!—dijo.  
Y al mismo tiempo se lanzó al encuentro de una joven que entraba en la casa inmediata.

### XVI

#### ¡Sorpresa!

Era Aurora Milton, que con un paquete debajo del brazo iba á entrar en aquella casa de aspecto algo más decente que la de los hermanos Grünbach.  
Al ver que el barón se dirigía á ella, se paró, tratando de recordar quién era, porque tenía un recuerdo vago de haber visto á aquel hombre en alguna parte.  
«Pero dónde?»  
El barón, al acercarse á ella, repitió:  
—¿Cómo! ¿Vos aquí, por qué feliz casualidad?...  
Y como la fisonomía de la joven expresaba una gran sorpresa, añadió:  
—¿No me conocéis?... El barón Saint-Aubin, Máximo Saint-Aubin. He tenido el honor de veros en Aubignac, en casa de uno de mis buenos amigos, el señor de Caylus... ¡Ah! yo no os he olvidado Sois aquella joven...  
—Sin padres—concluyó Aurora.  
—¿Qué venís á hacer á esta casa?  
—Vivo en ella.  
—¿Desde hace mucho tiempo?  
—Desde mi llegada á París; es decir, desde hace cerca de nueve meses.  
Aurora quiso seguir su camino

—Es decir, que están sobre la pista de esos mensajeros que han comprometido la más segura de las especulaciones... ¿Es eso lo que creéis?  
El barón contestó:  
—Precisamente.  
El grabador dejó sobre la mesa el buril y la lente, y con tono sarcástico exclamó:  
—¡Estaba previsto! ¡Hace muchos días que lo dije! ¡Hubiera apostado ciento contra uno á que esos badulaques se harian prender!  
El químico golpeaba el suelo con el pie, con despecho.  
—¡Os está bien empleado—exclamó—porque no sabéis ni moderaros ni reflexionar!... ¡No os contentáis con lo necesario!... ¡Necesitáis lo superfluo!... ¡Hubierais podido vivir como burgueses ricos!... ¡Habéis querido daros tono de principel... ¡Eso es absurdo! En lugar de guardar para el día en verais en un apuro, lo habéis arrojado por la ventana... ¡semilla perdida en el piso de los boulevard! En vuestra locura de prodigalidad ni aun os acordáis de la sentencia que dice: «Su ambición perderá á ese hombre». Tenéis hoteles, muebles raros, cuadros, bronce, bibelots, queridas, trenes, cocineros con gorros blancos, ayudas de cámara con frac negro, y lacayos con libreas de todos los colores... ¡Eso es loco!...  
Se colocó delante del barón, y cruzándose de brazos, le preguntó:  
—¿Tenemos nosotros nada de eso?  
El grabador le contuvo con una sola palabra.  
—¡Mig!  
Diminutivo amistoso de Miguel.  
La fisonomía del químico cambió de pronto. Tomó una expresión de indecible bondad, y con tono templado, dijo:  
—De modo que la policía sospecha?  
—Es evidente; y preciso es que haya un verdadero peligro para que Savil y Count, que son ingleses flamáticos, se alarmen tanto.  
Jonás Grünbach murmuró de nuevo:  
—¿Tenía que suceder!  
El barón objetó:  
—Sin embargo, vos pretendíais!...  
—¿Que no se las puede conocer?—interrumpió el químico.—Ciertamente. La imitación es perfecta, sorprendente, capaz de engañar al más acostumbrado á manejar los auténticos!... La prueba es que desde hace años pagais vuestros caprichos, vuestros placeres, vuestro lujo, con esos miserables papeles, y que os paseáis libremente, los unos en Londres, los otros en París, en vuestros coches, sin que os moleste.

cuando debierais estar á la sombra, plantando tabaco, café ó cocoteros en Nueva Caledonia, arrastrando una cadena ó haciendo zapatillas en una casa central, lo que sería una desgracia, estoy conforme... La prueba es también, que si yo, Miguel Grünbach, fuese ahora mismo al Banco á cambiar un billete por oro, estaría tan tranquilo como si no cometiera una acción reprobada por el Código, y cuyo castigo está impreso en el mismo papel: «Ley castiga á los falsificadores...» El resto vos lo sabéis... ¡Pero vosotros no usáis, abusáis! No sois cientos de miles de francos los que sacáis de esa mina de oro, ¡son millones! No olvidéis que «¡Tanto va el cántaro á la fuente!... ¡No tenéis memoria! Olvidáis todos los proverbios.  
Y cambiando de tono, preguntó al barón.  
—¿Tenéis al menos economías?... ¡No!... ¡Habéis vivido al día gastándolo todo?... ¿Sí?... ¡Pura locura!  
Las palabras del alsaciano eran duras; sin embargo, miraba á su protegido con una especie de indulgencia paternal.  
—Veamos—dijo,—no desesperemos... Después de todo, tal vez no se haya perdido nada... y así lo deseo vivamente... No he olvidado como empezó nuestra amistad. Os preste un triste servicio sin querer... Vos me habíais hecho uno mayor.  
—¡Oh!  
—Sí, en verdad... Os debo la vida...  
—Pero...  
—No digáis que no. Era en las inmediaciones de Montmartre...  
—Calle de las Abadesas—precisó el grabador.  
—Perfectamente... Soy muy distraído. No prestaba atención á nada de lo que pasaba á mi alrededor... Buscaba la solución de un problema que me traía á mal traer... Después le encontré... Se trataba de un freno automático adoptado después por casi todo el mundo... Un coche que llegaba á todo escape; guiado por un amigo borracho, iba á atropellarme... De pronto me cogieron, y sin saber cómo, me encontré en la acera frente á un joven... Ese joven eráis vos.  
—Os levanté como una pluma... Con mucha oportunidad...  
—¿Sin vos estaba perdido!  
—¿Cuántas invenciones se hubieran perdido, querido maestro!  
—Nada de adulación... ¿Tenéis algo que decirme?  
—Os debo ya demasiado.

Edición de la noche.

FIRMA DE S. M.

(POR TELÉGRAFO)

San Sebastián 8, 3'36 t.

S. M. la reina ha firmado hoy los siguientes decretos:
Hacienda.—Renovando el contrato de arriendo para la casa donde están instaladas las oficinas de Hacienda en Guadalupe.

Gracia y Justicia.—Jubilando a D. Enrique Suárez, presidente de Sala de la Audiencia de Albacete, y a D. Francisco Novillo, presidente de la Audiencia Provincial de Palma de Mallorca.

Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Albacete a D. Leopoldo Crespo.
Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Valladolid a D. Juan José Boitatz.

Nombrando presidente de Sala de la Audiencia territorial de Coruña a D. Nazario Vázquez Guerrero.
Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza a D. José Casanueva.

Nombrando fiscal de la Audiencia provincial de Coruña a D. Marcial Campa.
Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Guadalajara a D. José Fernández Montejano.

Nombrando presidente de la Audiencia de Guadalajara a D. Tomás Minguón.
Item de Isabel a D. Eduardo Salas Pizarro.

Guerra.—Se han firmado los decretos relativos a los generales Zapirón, Rey, Castilla y González Montero.
Nombrando inspector de Sanidad de las Islas Filipinas a D. Tomás Casas Martí.
Aguilar.

EL CZAR Y GUILLERMO II

(POR TELEGRAFO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Viena 8, 10'20 m.

Según telegrama de San Petersburgo, momentos después de haber llegado el Hohenzollern a cuyo bordo vió el emperador Guillermo, ancló el yate imperial ruso junto a alemán.

El czar, la zarina, el gran duque Alexis y el príncipe Radolin, subieron a bordo del Hohenzollern.

El czar Nicolás y el gran duque Alexis, llevaban el uniforme de almirante alemán. El emperador de Alemania y el czar de Rusia se abrazaron y se besaron en la mejilla.

Guillermo II besó la mano de la zarina y la condujo a donde estaba la emperatriz de Alemania.

Las emperatrices se besaron.
Las emperatrices besaron la mano a las emperatrices y estas besaron a aquellos en la frente.

El emperador y la emperatriz de Alemania asistieron a un almuerzo de familia en el palacio imperial ruso de Peterhof, y luego visitaron por la tarde a los otros miembros de la familia imperial de Rusia.
Müller.

FILIPINAS

TELEGRAMA OFICIAL

Manila 8, 3'50 m.

Recibido a las 8'30 m.
Capitán general a ministro Guerra.
Concuerdos Aguinaldo, Llanera y demás jefes de la insurrección en los montes de Minuyan, Sibul, con todas sus fuerzas, unos 3.000 hombres, según confidencias. 1.500 armados, y privados de todo género de

recursos y empujados por hambre y fortísimo temporal que reina, bajaron a atacar ayer pequeño pueblo San Rafael, que tiene destacados doscientos con 125 hombres, los que dieron cuenta de haber causado al enemigo centenares de muertos, y ellos en convenio un muerto y siete heridos.

Grandes inundaciones por lluvias torrenciales.
Las partes de la semana acusan pequeños frentes con tulsanes en Laguna y Batangas. Resio arcipitipélagos sin novedad.
Primo de Rivera.

El Sr. Giberga ha anunciado algunas rectificaciones a la versión que de sus declaraciones comunicó al Herald's uno de sus corresponsales.

Ha sido nuevamente denunciado el periódico republicano La Vanguardia y reducido a prisión su director, D. Manuel Feijó, y Torres.

Mientras no se halle en Madrid el señor ministro de Ultramar, no fijará día para su viaje a Puentarrabá el general Azcoiraga.

Dice un periódico de la noche que las conferencias que han celebrado estos últimos días los señores ministros de la Gobernación y Guerra, han tenido por objeto, no solo tratar del conflicto originado por los conciertos de las zonas, sino también y con bastante detenimiento, de la próxima reclusa y probable envío de refuerzos a Cuba; asuntos, añade el colega, que preocupan hondamente al gobierno.

Carecen en absoluto de fundamento semejantes afirmaciones.
Autorizadamente podemos asegurar que los señores Azcoiraga y Cos-Gayón no se han ocupado en sus últimas entrevistas de otra cosa que del aspecto que presentaba el motivo de las zonas y de los rumores que circulaban respecto a una agravación del citado conflicto, con ocasión de la subasta de los consumos. De esto y nada más que de esto han conferenciado los indicados ministros, cambiando sus impresiones y formulando un plan para el mantenimiento del orden, por sí la marcha de los sucesos requiriera la adopción de medidas orgánicas.

Como ya lo sabe el colega, no tiene que exajerar, tratando de sacar punta a lo que no lo tiene.

En los Cuatro Caminos se abrieron hoy muchos establecimientos y mañana será mayor el número.

Los industriales esperan con confianza el resultado del recurso de alzada interpuesto ante la autoridad competente.

Es creencia general que en breve plazo quedará solucionada la cuestión de las zonas que afecta a los consumos en el extranjero.

A indicación de los japoneses, Bélgica será nombrado árbitro en la cuestión entre los Estados Unidos y el imperio del Mikado, con motivo de la anexión de Hawái.

Es absolutamente inexacta la noticia que publica la prensa norteamericana referente a la recepción de Mr. Woodford en San Sebastián, porque no tiene nada de extraordinario el acuerdo de que haga su presentación en la capital de Guipúzcoa.

No hace muchos años que S. M. la reina regente, estando en el palacio de Ayete, tuvo ocasión de recibir a más de un ministro extranjero y, si mal no recordamos, uno de ellos fué el ministro de la república del Uruguay.

Según despachos del Ferrol el crucero Doña María de Molina entrará en dique dentro de quince días a limpiar y pintar los fondos, efectuando después pruebas de velocidad; el Marqués de la Victoria tiene montadas las calderas y parte de las máquinas, y el Don Alvaro de Bazán se botará al agua el día 14.

Los acorazados Oquendo, Vizcaya y María Teresa, y el cazatorpederos Destructor, que fueron a limpiar y pintar sus fondos, están cargando carbón y explosivos, siendo probable que vayan a la Coruña.

A bordo del María Teresa se celebrará el miércoles próximo un lunch y un baile, para los cuales se invitará a lo más selecto de la sociedad ferrolana, correspondiéndose de este modo a las fiestas con que se obsequió a la escuadra.

En Valencia se teme que ocurran dificultades por causa de la escasez de aguas para el riego.

Entre las gentes de varias localidades ha habido ya disgustos, porque unos pueblos se aprovechan, con perjuicio de los otros, de más agua que la que les corresponde.

Como los síndicos de las acequias son impotentes para impedir el abuso, han pedido al gobernador fuerza de la guardia civil que haga respetar lo dispuesto en la ley de aguas.

La cámara de Comercio de Málaga ha adoptado los siguientes acuerdos:
Protestar de la falta de festejos en el presente año.

Denostar la precisión de realizarlos, dada la crítica situación por que atraviesa Málaga.

Saltar que el Ayuntamiento consignó en sus presupuestos la cantidad necesaria para poner a disposición de los señores ministros dignos de una capital como aquella, llevando la iniciativa el Ayuntamiento.

El martes se celebrará una manifestación pública para enterrar ejemplares de la protesta al alarde de la capital y al gobernador de la provincia.

A zarpar antes que el buque Ciudad de Reus, viró en redondo y destruyó la casa de regatas, la barandilla del puente y causó averías a otro buque.

El Ciudad de Reus continuó su navegación como si no hubiese ocurrido nada.

Según comunicó el gobernador de Jaén, sin incidente alguno se verificó ayer la ejecución del río de Martos, Miguel Castro Luque.

Ha fallecido en París la marquesa de Potestad Ferrary, esposa del que fué representante de España en Constantinopla.

La Diputación provincial de Cádiz adenda catorce mensualidades a los empleados en la Academia de Bellas Artes de aquella capital.

Algunos de los señores han visto obligados a pedir limosnas a varios artistas y discípulos de la Academia.

Se ha inaugurado en Valladolid la nueva casa consistorial por las religiosas Esclavas de la Oración de J. J.

El cardenal arzobispo de Santiago ha prohibido a los felices de la diócesis suscribirse, leer, escuchar la lectura y cooperar a la propaganda de La Voz de Morrazo, que se publica en Marín, por sus ataques a la religión y a los representantes de la misma.

Prometen verse muy concurridos los festejos que la asociación Amigos de los Potos del distrito del Hospital prepara, para atender con sus productos a los humanitarios fines de la misma.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:
ESTADO.—Real decreto resolviendo se cumpla y observe en todas sus partes una declaración para facilitar las relaciones de las autoridades de la república de Costa Rica y España, en lo concerniente al estado civil de las personas.

GUERRA.—Reales decretos de personal.
FOMENTO.—Real decreto aprobando la planta del personal de la Escuela de Música y Declamación.

Otro modificando en la forma que expresa el artículo 25 del reglamento de oposiciones a cátedras de universidades e institutos.

Los deportados cubanos Justo García (hijo del capitán Calixto) y Manuel Planas se fugaron de Chafarinas el día 4 de madrugada en el falucho francés San Fernando, se cree que ayudados por algunos argelinos.

En alta mar trasbordaron a un bote que les condujo a Nemours.

Los fugitivos llevan documentación americana, y según parece mucho dinero.

Justo García y su compañero de evasión salieron ayer tarde a bordo del Ville de Naples, con dirección a París, donde conferenciarán con el doctor Estançois.

El cónsul de España no ha podido, a pesar de sus deseos, conseguir que fuesen detenidos, a las cinco, se efectuó la procecion con su Divina Majestad y las imágenes de San José, San Lorenzo y Virgen de la Portaria, pasando por las calles de la Fe, Ave María, Tres Peces, Santa Isabel, Magdalena, Lavapiés, Fe e iglesia.

Da cuenta el New York Herald de París de una entrevista celebrada en Londres por uno de sus corresponsales con el general Woodford.

Nada puedo decir, manifestó el nuevo ministro americano, acerca de los asuntos de España sino que cuantas intervenciones han publicado los periódicos y en las cuales se me ha hecho hablar de Cuba, son falsas.

Después de haber permanecido en Londres una semana, saldrá para París, donde verá a mi antiguo amigo el general Porter y de allí marchará a San Sebastián, que es donde está ahora la reina regente.

Añade el corresponsal que el teniente Dyer y el capitán Bliss reunen todas las condiciones que necesitan los diplomáticos.

El primero ha sido profesor de matemáticas y de lenguas extranjeras en Annapolis y el segundo ayudante del general Schofield y secretario de Mr. Lamont, cuando éste desempeñó la cartera de Guerra.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros del Banco Ibarico 10.750 pesetas por imposiciones al 5 y 8 por 100, y se han devuelto por reintegros 11.240 pesetas.

Según cálculos, el alboroto de las zonas se ha reflejado en una baja de 600.000 pesetas en los ofrecimientos para la subasta de consumos, por haberse retirado algún elemento que pensaba hacer proposiciones ventajosas.

También se calcula que la defraudación causada, aprovechando los momentos de revuelta, ha sido de bastante importancia.

De todos modos, el tipo ofrecido por el Sr. Limón, es el suficiente para lograr lo que nunca se ha visto en el Ayuntamiento de Madrid: la nivelación de los presupuestos municipales.

Hace días que en el pueblo de Jumilla (Murcia) se habla notado la desaparición del vecino Francisco Bernal, ignorándose los motivos.

Cuando nada se sabía sobre la desaparición de ese individuo, su cadáver ha sido encontrado en el fondo del barranco llamado de Santa Bárbara, en completo estado de descomposición y presentando un aspecto horrible, pues la cabeza y otras partes del cuerpo habían sido comidas por los animales.

A pesar del completo misterio en que se hallaba envuelto este suceso, la guardia civil, con sus acucias y oportunas diligencias, ha logrado averiguar que Bernal fué muerto el 31 de julio por Baltasar Herrero, vecino de aquel campo.

El matador, que es un hombre de treinta años, se halla en poder de la justicia y está convicto y confeso.

Ignoramos más detalles de este crimen, que ha causado en Jumilla honda impresión.

Dicen de Tánger que según noticias de carácter oficial, en el consulado americano se ha recibido contestación satisfactoria del sultán sobre las reclamaciones que los Estados Unidos tienen pendientes; pero también hay otras procedentes de Marrakech, que difieren en absoluto de esta versión. El sultán parece que rechaza con firmeza tales reclamaciones, pues considera que carecen de fundamento, llegando hasta manifestar el propósito de someter esta cuestión al arbitraje de una potencia europea.

Tal actitud parece ser el resultado de la larga permanencia en Marrakech de un agente norteamericano, enviado por el cónsul de Tánger.

Los norteamericanos rechazan, desde luego, toda clase de arbitraje.

SOLENNES MINERVA

La sacramental de San Lorenzo y San José hace grandes preparativos para celebrar en la primera parroquia la función de Minerva.

La iglesia estará lujosa y artísticamente decorada.

Predicará el panegírico el cura párroco, Sr. Boos.

Oficiará la capilla de Daroca, que ejecutará la gran misa del maestro de capilla de la catedral de Barcelona, D. José Marraco;

motetes del insigne Palestrina (siglo XVI) y Tu es Petrus, del maestro Esalva.

Por la tarde, a las cinco, se efectuará la procecion con su Divina Majestad y las imágenes de San José, San Lorenzo y Virgen de la Portaria, pasando por las calles de la Fe, Ave María, Tres Peces, Santa Isabel, Magdalena, Lavapiés, Fe e iglesia.

Da cuenta el New York Herald de París de una entrevista celebrada en Londres por uno de sus corresponsales con el general Woodford.

Nada puedo decir, manifestó el nuevo ministro americano, acerca de los asuntos de España sino que cuantas intervenciones han publicado los periódicos y en las cuales se me ha hecho hablar de Cuba, son falsas.

Después de haber permanecido en Londres una semana, saldrá para París, donde verá a mi antiguo amigo el general Porter y de allí marchará a San Sebastián, que es donde está ahora la reina regente.

Añade el corresponsal que el teniente Dyer y el capitán Bliss reunen todas las condiciones que necesitan los diplomáticos.

El primero ha sido profesor de matemáticas y de lenguas extranjeras en Annapolis y el segundo ayudante del general Schofield y secretario de Mr. Lamont, cuando éste desempeñó la cartera de Guerra.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros del Banco Ibarico 10.750 pesetas por imposiciones al 5 y 8 por 100, y se han devuelto por reintegros 11.240 pesetas.

Según cálculos, el alboroto de las zonas se ha reflejado en una baja de 600.000 pesetas en los ofrecimientos para la subasta de consumos, por haberse retirado algún elemento que pensaba hacer proposiciones ventajosas.

También se calcula que la defraudación causada, aprovechando los momentos de revuelta, ha sido de bastante importancia.

De todos modos, el tipo ofrecido por el Sr. Limón, es el suficiente para lograr lo que nunca se ha visto en el Ayuntamiento de Madrid: la nivelación de los presupuestos municipales.

Hace días que en el pueblo de Jumilla (Murcia) se habla notado la desaparición del vecino Francisco Bernal, ignorándose los motivos.

Cuando nada se sabía sobre la desaparición de ese individuo, su cadáver ha sido encontrado en el fondo del barranco llamado de Santa Bárbara, en completo estado de descomposición y presentando un aspecto horrible, pues la cabeza y otras partes del cuerpo habían sido comidas por los animales.

A pesar del completo misterio en que se hallaba envuelto este suceso, la guardia civil, con sus acucias y oportunas diligencias, ha logrado averiguar que Bernal fué muerto el 31 de julio por Baltasar Herrero, vecino de aquel campo.

El matador, que es un hombre de treinta años, se halla en poder de la justicia y está convicto y confeso.

Ignoramos más detalles de este crimen, que ha causado en Jumilla honda impresión.

Dicen de Tánger que según noticias de carácter oficial, en el consulado americano se ha recibido contestación satisfactoria del sultán sobre las reclamaciones que los Estados Unidos tienen pendientes; pero también hay otras procedentes de Marrakech, que difieren en absoluto de esta versión. El sultán parece que rechaza con firmeza tales reclamaciones, pues considera que carecen de fundamento, llegando hasta manifestar el propósito de someter esta cuestión al arbitraje de una potencia europea.

Tal actitud parece ser el resultado de la larga permanencia en Marrakech de un agente norteamericano, enviado por el cónsul de Tánger.

Los norteamericanos rechazan, desde luego, toda clase de arbitraje.

Viaje imperial.
San Petersburgo 7.
Un despacho de Peterhof anuncia la llegada del emperador y emperatriz de Alemania, a la una de la tarde de hoy, a bordo del yate Alexander.

Los emperadores de Rusia acudieron a visitarles a bordo del Hohenzollern.

San Petersburgo 7.
El czar ha nombrado al emperador Guillermo almirante honorario del imperio ruso.—Fabra.

Cañones secuestrados
Viena 7.
Telegrafían de la Canoa, que dos oficiales de artillería griegos y 20 insurrectos que a bordo de una embarcación conducían desde Sfikia, dos cañones y algunas municiones, se vieron obligados a pedir auxilio a un buque italiano Vesuvio. Este remolcó la embarcación hasta la capital cretense; pero de tuvo a bordo de la misma las piezas de artillería y municiones que pretendían embarcar los expedicionarios.—Fabra.

Algunos periódicos rusos, hablando de la paz de Oriente, afirman que en la acción de las potencias no ha obedecido en modo alguno a razones de orden sentimental.

Al defender a Grecia en el curso de las negociaciones Europa se ha guiado tan solo por la idea de evitar mayores peligros que traerían consigo la destrucción de un vasto cristiano en Oriente.

Las potencias, añaden, han obrado con perfecta unanimidad en todo, siendo quizás la primera vez que los debates de semejante cuestión no han motivado rozamientos y disgustos internacionales que amenazarían el actual estado de cosas. Todos los gobiernos han comprendido que el mantenimiento de la paz es lo que conviene a cada nación en particular y a Europa en general.

NACIONALES
Fiestas en Valdepeñas.
Valdepeñas 7, 8 t.
Reina en esta localidad grande animación con motivo de las próximas fiestas.

Para las corridas de toros que se celebrarán los días 31 del actual y 2 de setiembre, se ha adquirido ganado de D. Felipe Pablo Romero y del marqués del Sallitru pagándolo a buen precio.

En una de las corridas tomará parte el lidiador el Guerrita, y en la otra el Minuto alternando con ellos las dos tardes el bravo y simpático Bombita.

El ganado ha sido elegido por el inteligente aficionado D. Dámaso Rojo, que tan buen afortunado demostró en los últimos años contribuyendo a que las corridas de este pueblo sean de las mejores que se celebran en España.

Todos los preparativos de fiestas hacen presagiar una buena temporada y un buen agosto para los industriales que se dedican a hospedar forasteros.—El corresponsal.

Asfiados.
Palma 7, 9'20 n.
En una bodega de Felanitx han sucedido hoy asfiados dos operarios que entraron en un tonel con objeto de limpiarlo. El segundo murió por intentar salvar a su compañero.—Mencheta.

El rosario.
Victoria 7, 10'35 n.
Ha recorrido las calles de esta capital un grandioso rosario con faroles montados de colores llevados por soldados de la guarnición, habiéndose ostentado una imagen de la Virgen de la Blanca, acabada obra de arte.

La carrera se halla profusamente iluminada y luciendo vistosas colgaduras.—Mencheta.

Escasez de agua.
Valencia 7, 8'15 n.
En Sagunto no hay agua para los usos de la vida, a causa de que la poca que viene por la Acequia Mayor la roban para el riego los pueblos altos de la Baronia.

Para beber tienen que ir los vecinos a los aljibes y pozos artesanos más próximos, y también se agotará de continuar así.
El gobernador ha mandado concentrar la Guardia civil para vigilar el curso de la aguas.

Aun así, ha de sobrevivir un gran caos ficto por falta de agua, pues muchos que blos se hallan en igual estado.—Ferrada

—No me debéis nada—contestó el sabio con viveza.—¿Es menester repetiroslo?
—Sin embargo...
—No, no. ¡Me gusta fijar los hechos, sobre todo cuando presentan cierto peligro y ruge la tempestad!... Hé aquí lo que ha ocurrido. El Banco de Francia menos modesto que sus rivales, sostenía que era imposible falsificar exactamente sus billetes... Yo sostuve lo contrario en una discusión que se hizo célebre y para corroborar mi afirmación, fabriqué por mi mismo con la ayuda de Jörnás un facsimil tan exacto que era imposible, al más experimentado en el manejo de esos papeles, distinguir, el verdadero del falso, ó, si queréis la copia del modelo. Cuando iba a someterlo al examen de árbitros, se me hizo observar que estaba expuesto a caer bajo la férula de la ley, y que si bien obtendría los honores del éxito en mi discusión también era posible que se me impusiera una multa y tal vez algunas semanas de prisión. Tengo en mucho mi libertad... No pasé adelante. El papel se había fabricado en una cacerola sobre ese hornillo. La plancha grabada estaba guardada en una caja en el estante donde están mis tratados de química moderna... Mis ensayos me habían puesto al mismo tiempo sobre las huellas de un descubrimiento que causaría una revolución en cierta industria: la fotografía de los colores... Había encontrado ya el azul, el gris, el violeta, el verde; es decir, todo lo que hace falta para la reproducción de la mayor parte de los billetes de Banco... Un día vinisteis aquí... El accidente de que hemos hablado nos había puesto en buenas relaciones... Me agradaba vuestro carácter aventurero y atrevido... Aquí estabais en vuestra casa... Os dejé andar libremente por el taller, hojar mis libros y mis notas, leer mis papeles; en una palabra, examinar todo lo que podía interesaros. Y mientras yo trabajaba en mis experimentos, me contabais vuestras ambiciones, vuestras miserias, vuestra desgracia; entrada en esa gran vida que yo aborrezco, el deseo de goces y de fortuna que os miraba como a tantos otros! Habiais devorado la pequeña herencia de vuestra madre, y reducido a vuestro padre, que había tenido la debilidad de pagar vuestras deudas, a la miseria. El grabador interrumpió a su hermano:
—A propósito, barón—preguntó.—¿Qué ha sido del viejo? ¿Vive?
—Sí.
—¿Le habéis visto hace poco?
—No, no le he visto desde la primavera pasada.

—¿Siempre tan misántropo?
—Como siempre. Vivo como un ermitaño y no me perdona...
—¿Le inquieta vuestra tenebrosa opulencia?
—Saint-Aubin se puso ligeramente colorado y dijo:
—Sí.
—¿Es un hombre á la antigua—dijo Joná Grünbach.—¿Le admiró?
—Un hombre de bien!—declaró el barón con los ojos fijos en el suelo.
—El químico volvió a su idea.
—¡Ah! ¡Entonces teniais muchas y vana esperanzas!—dijo.—El fuego del placer, todos los ardores de una juventud exuberante se reflejaban en vuestros ojos, en vuestras palabras, en vuestras aptitudes de luchador violento... ¡Solo que no estabais dispuesto a luchar más que contra la ley y la sociedad.
—El viejecito hizo un gesto de dulce ironía.
—Yo—dijo—creo que me sonreía oyéndos exponer vuestros sueños con tanta fogosidad. Enriquecerse, volar a la conquista del volcán no del oro, que tan tantos quieren sin tener valor para conquistarlos... Para conseguirlo se necesita fuerza, ser hábil, intrigante, tener una gran inventiva y además ese supremo don de Dios ó del diablo, la suerte, sin la que nada marcha bien... De pronto os volvisteis hacia mí, é indicándome la caja donde estaban mezcladas mis falsas riquezas, me dijisteis:
—¿Qué es eso?
—¿Qué?
—¿Esoo valores?
—Ya lo veis... ¡Billetes de Banco!
—Y dejáis esa suma á disposición de cualquiera que venga!
—Nadie entra aquí, y yo no temo á los ladrones.
—Sin embargo, aquí hay con que hacerles caer en la tentación.
—¡Psths!
—¡Trecientos ó cuatrocientos mil francos! lo menos!
—¿Es muy posible!
—Yo gozaba con vuestra sorpresa! ¡El oro ejerce tal influencia sobre vos, que estábais completamente páldido... ¡Vuestros ojos se habían agrandado extraordinariamente; los teniais fijos en la caja... ¡Estabais inmóvil, livido, fascinado ante aquellos papeles azules y color violeta!...
—Al cabo de un instante me preguntasteis de nuevo:
—¿Tan rico sois?
—¿Bastante para lo que ambicionas.

—¿Habéis encontrado la piedra filosofal?
—Miré á mi hermano y dije:
—¿La hemos encontrado, en efecto? ¿No es nuestro oficio buscarla?
—¡Juzgá, sin duda, que la broma había durado bastante.
—Os expliqué nuestra discusión con el Banco de Francia, nuestro deseo de abatir su vanidad y de probarle hasta qué punto se equivocaba, al sostener que era imposible falsificar sus billetes y el resultado que habíamos obtenido.
—Y en el calor de la explicación, exclamé:
—Os juro que si yo no fuese un hombre honrado, me serviría de estos billetes con la más perfecta seguridad. Lo que vende á la mayor parte de los falsificadores, es su miseria. Que una persona de la alta sociedad cambie nuestros billetes en el Banco ella misma ó que pague con ellos á sus empleados, nadie conservará la más mínima sospecha, nadie tendrá la menor desconfianza.
—Me acordaré siempre del tono con que exclamasteis:
—¡Esa idea es un tesoro!
—Mi hermano, que me escuchaba, preguntó:
—¿Querriais aprovecharos de ella?
—Ya lo creo! ¡Suponer un hombre sin un céntimo, que no teme á nada!... ¡Aquí hay un manantial inagotable de riquezas para un aventurero atrevido y sin escrúpulos.
—Os veo todavía pasar la mano por la frente. El sudor la invade. Un acceso de fiebre se había apoderado de vos.
—¿La avaricia os dominaba!
—Tenéis locos deseos de extender la mano hacia la caja y apoderaros de su contenido.
—Y no os atreveis, por respetos humanos, por un resto de orgullo, tal vez porque habia testigos que os miraban.
—Yo comprendía vuestro pensamiento como si hubiese podido leer en el fondo de vuestra alma.
—Os deciais:
—Yo que estoy tan apurado, vacilando entre el suicidio y las vergüenzas de la ruina en este París lleno de tentaciones, encuentro una mina de oro y podría servirme de ella. Me llamo el barón Máximo Saint-Aubin y tengo todas las apariencias de la fortuna. Si yo echase uno de esos billetes falsos de mil francos sobre el tapete verde de una mesa de juego, ó se lo diese á mi sastre, al maestro de coches ó á cualquiera de mis proveedores. ¿Quién se atrevería á sospechar en esto un crimen, que á un pobre diablo le costaría la detención antes de salir de la tienda de un cambista?

Vuestros ojos brillaban, vuestros dientes se inscribían los unos en los otros.
—¿Por qué no deciroslo?
—Yo desempeñaba á vuestro lado el papel de tentador.
—Si, este hallazgo era la piedra filosofal buscada por los alquimistas.
—Ni mi hermano ni yo necesitábamos dinero. Mis invenciones me han dado siempre diez veces más de lo que he necesitado. Mi famoso freno automático, un tesoro, nos ha asegurado el solo grandes rentas para mientras vivamos. Somos propietarios de una casa cuya originalidad nos agrada.
—No tenemos ni parientes ni amigos.
—El Pactóleo que corriese á nuestros pies, ut nos hubiese seducido.
—Vos temblabais como la hoja movida por el viento.
—La tentación os sacudía como un ciclón. En verdad que me dabais lástima. De pronto me ocurrió una idea.
—A mi no me disgustaba la idea de probar á todos esos fabricantes de papel moneda que su arrogancia era vana y que existían en el mundo gentes tan hábiles como ellos.
—Y os dije:
—Si os tonta la operación, hacéda, pero no en París, en otra parte. En Londres hay gentes llenas de osadía y prácticas, para quienes toda especulación provechosa es buena. ¡Tomad el tren é iros á allí!
—Y os mostraba la caja, añadiendo:
—Todo eso es vuestro.
—¡Ah! no habéis sido torpes—dijo el viejecito—el asunto ha sido bien dirigido. Eso! ¡Jonk-Bull de quienes os habéis valido. son excelentes filibusteros. La competencia ha marchado bien. Y ha durado años. Pero habéis ido demasiado de prisa. El dinero en vuestras manos se derrite como la cera. ¡Yo os veía perder y sabía que un día ú otro la avalancha de papel moneda que habíais puesto en circulación concluiría por hacer sospechar! ¡Sois insaciables!
—Fijó en el barón sus ojitos penetrantes como flechas y concluyó diciendo:
—¿De modo que la fiesta toca á su fin?
—¡Esoo temo!
—¿Dudán?
—Desde hace mucho tiempo.
—Sin embargo de vuestros socios, no ¿sospecha?
—Esoo creo, pero se desconfía, se buscan en Londres y en París... ¡Estov prevenido!

TOROS

Seis de la vida de López Navarro.

Matadores: Minuto y Faico.

(Corrida extraordinaria)

ANTES DE EMPEZAR

Al tomar el tranvía me tropecé con Chacón, el popular banderillero de El Nene.

Como es torero de invierno, anda ahora mal de indumentaria y le convidé a la comida.

Dejémele hablar. Yo le agradezco; pero que si, Sr. Pontillita, ya ve usted, uno tora poco, y ahora...

En fin, gracias a usted, voy a ver al Minuto y al Faico... Y a propósito, vaya, que ustedes los revisores se lo han jugado bueno.

Pe mi, el Consejo está un matao de toros... Y luego lo que hace falta es que se armine uno, y el Consejo se armina, y tora, y sabe.

Hoy, lo que hace falta en el arte del torero, como dice Golondro, es diferenciar, porque está un atropellado, y las alternativas, quienes las dan, son los públicos, y el de Madrid se lo dió al Consejo tocándole los palmas...

El señor de la presidencia es Peño Cañero, el concejal... y ya está en la plaza el primero.

¿Qué buen mozo se llama Zapreño y es negro meano y con su cuerno, ¡tamaño así! Pa mi que el toro es un pequeño animal...

Soberbio, el primer par de Antolin, segundo con mucha valentía, y super su segundo, al cuarto. Ovación merecida. El par de Pastoreo, bueno.

El toro se entregó al puntillero. Palmas al chiquitín.

Segundo. Donos. Es igual que el otro; pero de menos respeto.

Blondito y cobardón es pa los Golondros. Por eso están ellos tan solloztes, porque se mantegulla de Soria y es topón.

Tercero. Antolin, el pobre fué cogido y volteado y se retiró a la enfermería con la talaquita rota por el muslo izquierdo.

Por fortuna no debe ser cosa de cuidado, pero haber ido por su pie a que le cure el doctor Lacasa.

Los toros mansos son siempre los que hacen los desastres.

Faico no me gusta na en este toro que está más manso que un cordero. Se defiende bien con la muleta, pero mecha al toro con diez pincetazos, entrando muy mal siempre; media estocada atravesada al revuelo de un capote, intenta el descabello, y metiéndose de bien de verdad deja una estocada hasta el puño que bastó.

¿Por qué no se metiera así la primera vez?

Cuarto. Cuellito, negro listón, grande. Mu moviditos han los cinco lances que ha da Minutillo, pero merece palmas su buen desao.

Se ha colado suelto a un lancero y le ha desanzanarao el caballo. Gracias a Dios que ya tienen que trabajar las mulillas.

El toro este es tan cobardón y blando como todos. Le han puesto cinco varas, y Nobercos y Pastoreo, por la electricidad lo han torcajo, cartoreando ya la media vuelta dos veces y un non.

¿Ejese usted ahora lo que hace el Minuto con el buey. Ha pasado los dos pases con la derecha, y ha seguido con uno de pecho obligado, de valiente. El toro está cada vez más marrujo. A paso de banderillas ha dejado el Minuto media estocada tendenciosa, y ha repetido ahora con un golletez pestuero, también a paso de palillos. ¿Sabe usted Sr. Pontillita lo que me va gustando ahora Minuto? Porque ya que se decide por el golletez, debía tirarse a asegurar. Eso hacen los buenos toreros, y Minuto lo es y debe saberlo mejor que yo.

Ha pincado otro vez y ha entrado nuevamente con un metisaca. Lo dicho, Minuto está desgraciado en esta buey. Ha descabello a la segunda intención.

Debilillas son las palmas que le tocan.

El programa le nombra Galguito, y es negro listón y de apariencia joven, a mi entender.

Faico tora de capa, bailando al estilo de Ulla, y Minuto le da un recorte capote al brazo.

El toro es otro gilly. ¿Sabe usted que la señora viuda esa de López Navarro se está haciendo un cartel pa el Matadero que ni se le encasga?

Este toro es manso completo y se le condena a toro, como al jabonero dichoso que tanto me dió que hacer.

Por cierto que el Fugito y Moreno cumplan el orden del presidente con par y mueren, saltando el buey la barrera detrás del Fugito, que se libró de milagro.

En este momento nos encontramos en la plaza del villano atentado de que ha sido D. Antonio Cánovas del Castillo. Señor D. Antonio Cánovas del Castillo.

La sensación es grandísima. Faico se deja torerear él, en vez de torrear al toro, sufriendo coladas de pelero.

La cosa va pa largo.

Por la copia. Puntilla.

Los ayuntamientos de Gijón, Villavieja, Colunga, Caravia y Rivasdella trabajan estos días por conseguir la prolongación del ferrocarril llamado de la Costa.

CÁNOVAS

El hombre eminente, el gran patriota, el estadista insignie cuyo nombre llena las páginas más brillantes de la historia contemporánea, acaba de morir, cayendo bajo el plomo asesino de un criminal extranjero.

No podía pertenecer a España, que se honraba con tener entre sus hijos más preclaros al Sr. Cánovas del Castillo, el malvado que a traición ha cometido tan odioso, tan abominable asesinato.

Recibimos la noticia, leemos los telegramas con su espantosa concisión y casi nos resistimos a creer una desgracia tan grande.

Hace un momento aquella inteligencia soberana todo lo dirigía, todo lo llenaba; era una garantía de buen gobierno para Europa y para el mundo entero.

Aquí mismo, hasta sus adversarios más implacables se detienen con respeto ante su persona.

Podían impugnar sus ideas, sus planes, su administración; pero todos admiraban la claridad de su inteligencia, su palabra maravillosa, el temple de su carácter sereno y, sobre todo, su honradez intachable, sus virtudes cívicas, espejo de todos los varones eminentes de la nación.

Y hoy, en un momento fugaz, un facineroso, un aborto del presidio ó de las heces del maldito anarquismo, ha destruido aquella vida tan necesaria para el Trono y para la Patria.

Día de luto es el de hoy para España: estamos bajo el peso de una de las mayores catástrofes que podían afligir a este pueblo, por tantos conceptos desdichado.

Profunda angustia conturba nuestro espíritu. No ha de creerse, ahora que yacen los despojos mortales del gran hombre en un féretro, que móvil ninguno de adulación ni siquiera de la respetuosa amistad que le profesábamos pueda influir en nuestros juicios ni en nuestros sentimientos.

Cánovas, el genio inmortal que ha de dar nombre a nuestro tiempo, pertenece desde hoy a la historia.

No tenemos serenidad ni reposo para trazar aquí, en estos momentos, el relato de su vida. Sólo si, en globo, recordáremos que todo se lo debió a sí mismo, y que la Patria le debe a él muchos días de paz, de libertad, de orden y de prosperidades no superadas en los tiempos más felices.

La Restauración que hizo no tiene igual en la historia de las naciones.

Ahogó los rencores; acalló las venganzas; borró toda diferencia entre los partidos, de suerte que instaurado el nuevo rey, no hubo jamás diferencias entre vencidos y vencedores.

Manteniase en el poder sólo el tiempo preciso para realizar un plan bien concebido y beneficioso al país.

El tomaba siempre la iniciativa para que el partido adverso le sucediera en el mando en momento oportuno.

Bajo sus auspicios y dirección han partido para Cuba a defender la integridad del territorio 200.000 hombres, ejércitos que en tiempo alguno llegaron a mandar los grandes capitanes españoles.

En su tiempo y bajo su gobierno, han podido gastarse millones y millones en el esplendor de nuestra bandera, superando siempre el crédito a las más fantásticas y más halagüeñas esperanzas.

Hemos disfrutado de un sosiego público y de una libertad tan completos, que pueden envidiarnos los pueblos más democráticos.

Pero ¡qué decimos ni para qué vamos a encarecer sus grandes merecimientos, si habla más alto y lo dice todo la emoción profunda que en estos momentos experimentan todos los hogares y la agitación, mezcla de estupor y de piedad inmensa que se refleja en todas las clases sociales, a medida que van conociendo la infausta nueva?

Dios en sus altos designios lo ha permitido. El, en su inmensa bondad, recibida en su santo seno el alma noble y generosa del primer ciudadano que tenía España.

Dios también se apiede de nosotros é inspire a nuestros hombres de Estado, para que, al recoger la herencia del Sr. Cánovas y al honrar su gloriosa memoria, se coloquen a la altura de estas circunstancias difíciles, y continúen bajo sus distintos criterios la política de concordia, de patriotismo y de rectitud que supo el gran hombre imprimir a la Restauración desde sus primeros días.

Elevamos la expresión de nuestro dolor y enviamos el pésame más sentido a S. M. la reina, que tanta parte toma en el duelo nacional, y a la ejemplar dama modelo de esposas, que se había hecho un culto de la felicidad del compañero de su vida, y que enloquecida ahora por el espanto y el dolor, vela su sueño de muerte y coloca en torno del cadáver las últimas flores, homenaje sin duda el más querido para el llorado muerto.

En este último momento se cometió el asesinato.

Santa Agueda 8, 410 t.

(Urgente.) El asesino dice que se encuentra en España desde el año 1896.

Se declara anarquista revolucionario.

En 1895 fué condenado en Lucera (Italia) a 18 meses de prisión correccional, como autor de manifestos revolucionarios socialistas.

Hallándose antes de cumplir la condena en libertad provisional, huyó a Marsella, desde donde se trasladó a Barcelona.

EN MADRID

En el ministerio de la Gobernación.

La primera noticia se tuvo en Madrid a la una y cuarto, por un despacho urgente enviado al Sr. Cos Gayón desde Santa Agueda. El señor ministro de la Gobernación lo participó a los ministros residentes en Madrid, rogándoles que acudieran al ministerio.

Así lo hicieron, llegando a poco rato los ministros de la Guerra y de Gracia y Justicia, pues el de Marina se marchó ayer a Villavieja con objeto de pasar allí el día de hoy.

También acudieron el señor presidente del Senado, marqués del Pazo de la Merced, y el capitán general de Madrid, y más tarde el alcalde y gobernador de Madrid y los subsecretarios.

EL CRIMEN

TELEGRAMAS DEL SEÑOR TORRES

De repente un italiano se acercó, y a traición, le disparó dos tiros a quemarropa.

Azpuza y yo nos lanzamos sobre el criminal. Este nos disparó dos tiros, sin herirnos.

Las detonaciones atraen gente. Cánovas cae al suelo gritando: «¡Asesino! ¡Viva España!»

El abogado Sr. Suárez García sujeta por la espalda al asesino que forceja.

Acude el teniente de la guardia civil Sr. Fernández, y entre él y el inspector Sr. Puebla lo detienen.

El Sr. Cánovas es conducido a su cuarto.

Tiene el pecho ensangrentado y otra herida en la frente. Ambas son mortales de necesidad.

Santa Agueda 8, 2 t.

(Urgente.) El Sr. Cánovas está agonizando. El asesino dice que ha cumplido su misión.

Se ha llamado al juzgado. Reina un desconcierto general. La pena es muy grande en todos. El telégrafo y el teléfono han sido ocupados oficialmente.

El agresor llegó a Santa Agueda el mismo día que nosotros.

Se inscribió en el registro de los bautistas con el nombre de Rinaldini. Durante su permanencia, a penas hablaba con nadie y daba muchos pasos solitarios.

Al atar al asesino, dice que no se llama Rinaldini, sino Miguel Anguio Golli, natural de Boggia (Nápoles).

Santa Agueda 8, 2 t.

(Urgente.) A la una y treinta y cinco se halla expirando el presidente del Consejo de ministros.

El asesino tiene veintiséis años; es de estatura mediana, y usa barba y lentes.

Viste Miguel Anguio Golli americana clara y pantalón oscuro.

Santa Agueda 8, 3 t.

(Urgente.) El médico Sr. Yuste lavó las heridas del Sr. Cánovas y después de reconocerlas, pidió inmediatamente la Santa Unción, que se la administró el padre Argüelles, religioso dominico.

Santa Agueda 8, 3 t.

(Urgente.) Acaba de llegar el juez de Vergara, empezando en el acto el sumario.

El teniente de la guardia civil que escoltaba al presidente, entregó al juez el atestado que llevó en los primeros momentos.

En este instante comienza a recibírsele indagatoria al asesino.

Santa Agueda 8, 3 t.

(Urgente.) El asesino dice que en Barcelona frecuentó la amistad de los anarquistas y visitaba la redacción del periódico La Ciencia Social, establecida en la calle del Conde del Asalto.

Desde Barcelona marchó a Francia, Bélgica e Inglaterra, volviendo a España a primeros de julio.

Llegó a Madrid del 8 al 10 del mismo mes.

Santa Agueda 8, 310 t.

(Urgente.) El asesino declara que no tenía ninguna odiosidad personal contra el Sr. Cánovas del Castillo. El asesinato ha obedecido a móviles puramente políticos.

El asesino conserva una serenidad que irrita. Conversa tranquilamente con la pareja de la guardia civil que le custodia.

Santa Agueda 8, 4 t.

(Urgente.) Esta mañana, después del baño, el Sr. Cánovas había oído, acompañado de su señora, la misa de once en la capilla inmediata al balneario.

Después leyó el correo en la galería y subió con su señora a sus habitaciones para cambiar de traje, volviendo a la galería a esperar que le llamasen para comer.

En este último momento se cometió el asesinato.

Santa Agueda 8, 410 t.

(Urgente.) El asesino dice que se encuentra en España desde el año 1896.

Se declara anarquista revolucionario.

En 1895 fué condenado en Lucera (Italia) a 18 meses de prisión correccional, como autor de manifestos revolucionarios socialistas.

rios de Ultramar y de Gracia y Justicia.

El de la Gobernación, señor marqués del Vadillo, acababa de retirarse del ministerio cuando se recibió la noticia, y regresó inmediatamente.

Los ministros, el presidente del Senado y el capitán general leyeron las noticias oficiales y particulares recibidas, y acordaron, como primera providencia, suspender la transmisión de los despachos de prensa y particulares recibidos, la mayoría de los cuales eran para LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y en otro lugar pudon verse, pues después de los dió el paso.

El objeto de esta medida era dar tiempo a comunicar la noticia a todos los gobernadores de las provincias, para que supieran la verdad é impidieran su exageración y tomaran las precauciones que su celo les aconsejase.

A pesar de esta suspensión de envío de los telegramas, la noticia ha circulado por Madrid con la rapidez del rayo, y muchas personas, sobre todo periodistas, acudieron al ministerio de la Gobernación desde las dos y media con objeto de comprobar el suceso.

La protesta era unánime entre los mismos adversarios políticos del insigne estadista. Todos se expresaban en frases de durísima reprobación; todos hacían notar que ha sido preciso que viniera un miserable asesino extranjero a realizar un atentado que no hubiese encontrado ejecutor entre los españoles.

Según se dice en los telegramas oficiales, el asesino es un anarquista italiano, con el cual se confirió la primera impresión de que el crimen es una venganza del anarquismo contra D. Antonio Cánovas como representante del principio de autoridad.

Por conducto oficial se supo también que inmediatamente que S. M. la reina tuvo conocimiento del atentado, dispuso que saliera para Santa Agueda en tren especial el doctor marqués del Busto, jefe de la real cámara en San Sebastián.

Con él pensaba salir también el señor ministro de Ultramar.

Los ministros tomaron además el acuerdo de llamar por telégrafo, a fin de que regresen inmediatamente a Madrid, a todos los ministros ausentes ó sea al de Hacienda, Fomento y Ultramar, que son esperados mañana por la mañana. El Sr. Marina también ha sido avisado.

La noticia se ha transmitido igualmente a D. Alejandro Pidal, que se halla en Asturias, y a nuestros embajadores en el extranjero.

D. Pablo Cruz, secretario del señor Sagasta, que acudió también esta tarde al ministerio, ha transmitido la noticia del atentado al Sr. Sagasta, que se encuentra en Avila, aunque ya se la había transmitido en telegrama especial el Sr. Cos Gayón.

A las tres de la tarde recibieron los ministros un telefonema con la noticia de que el señor presidente del Consejo había muerto a las dos, a consecuencia de sus heridas.

Los ministros han acordado constituirse en el ministerio de la Gobernación para mantener de un modo permanente la acción del gobierno.

Este estima como el primero de sus deberes, en estas graves circunstancias, atender a que se respete el imperio de la ley y el orden público, y a que se mantenga absolutamente libre el ejercicio de la regia prerrogativa.

Así lo han manifestado los ministros, añadiendo que cualquier exceso, cualquier tentativa que tienda a interrumpir la normalidad, sería reprimida con mayor dureza que en otras circunstancias ordinarias.

Respecto al ministro que se ha de encargar de la jefatura del gabinete, no hay cuestión por ahora y mientras no se reciba el cargo de la reina.

Al marcharse D. Antonio Cánovas dispuso que le sustituyese en Madrid, para los casos de urgencia y para la presidencia de los Consejos, el Sr. Cos Gayón; y como los ministros lo son de la reina, no del presidente del Consejo, el Sr. Cos-Gayón seguirá encargado interinamente hasta que S. M. resuelva.

Al ministerio han acudido durante la tarde muchos senadores y diputados de todos los partidos, y en nombre del liberal han estado los señores López Domínguez y Aguilera a consignar su más enérgica protesta y a ofrecerse al gobierno. En este mismo sentido se ha adelantado el Sr. Cruz a expresarse en nombre del Sr. Sagasta.

Algunas de las personas que recibían la confirmación de la noticia, la oían con lágrimas en los ojos.

El Sr. Cos-Gayón y el Sr. Elduayen se hallaban también muy afectados, por los lazos de antigua amistad que aparte de los políticos, les unían con el Sr. Cánovas del Castillo.

Para todos, amigos y adversarios políticos, el atentado es una desgracia nacional.

Esta noche salen para Santa Agueda el señor marqués del Pazo de la Merced y el Sr. Cánovas y Vallejo (D. A.)

El general Martínez Campos ha anunciado que llegará mañana con el señor ministro de Hacienda en tren especial.

El Sr. Sagasta ha recibido al telegrama del Sr. Cos-Gayón inmediatamente, enviándole desde Avila el despacho siguiente:

«Con profunda pena me entero en este momento de su telegrama.

«Estamos todos de pésame.

«Me pongo incondicionalmente a las órdenes del gobierno de su majestad.— Práxedes Sagasta.»

A última hora circula el rumor de que S. M. la reina regresaba a Madrid en tren especial, en vista de las circunstancias.

También ha salido para Sta. Agueda la señora del subsecretario de Ultramar, Sr. Osma.

A última hora han celebrado una larga conferencia telefónica con el señor duque de Tetán los ministros que se hallaban en Gobernación con objeto de tomar acuerdos.

Inmediatamente se han reunido en consejo, al que asistió el señor marqués del Pazo de la Merced.

Resultado de dicha conferencia ha sido que el general Azcárraga se ha encargado de la presidencia interina del Consejo, pues así lo ha resuelto su majestad la reina, cuando se lo ha consultado.

El señor ministro de la Guerra se ha hecho cargo inmediatamente de su puesto, en el que continuará hasta que S. M. resuelva en definitiva.

También ha dispuesto S. M. que se tributen al cadáver de D. Antonio Cánovas del Castillo toda clase de honores, los mayores que permitan las leyes y se hayan podido tributar a hombre público alguno muerto en el ejercicio de sus funciones.

Así lo ha manifestado el señor ministro de Gracia y Justicia, que salió breves momentos del consejo para conferenciar con el presidente interino del Tribunal Supremo.

El consejo continúa.

Ha sido determinado número de días que se ha recibido en Madrid un importante documento de Londres, en el que se denunciaban algunos proyectos que abrigaban los anarquistas de aquella capital en combinación con los de otras naciones.

Paréceme que en un meeting celebrado en Londres se formularon cargos contra la reina víctima y contra el ministro de Gracia y Justicia español.

No sería difícil que el documento a que nos referimos, se haya escrito también de que los anarquistas españoles estaban buscando un brazo que realizara un acto repudiable en venganza de los fusilados en la capital del Principado.

La persona que estos datos comunicaba, recordando se vigilar a las pinturas personalidades referidas, por si los anarquistas llegaban a poner en practica sus fatales designios.

A los pocos instantes de la agresión, el oficial de Telégrafos D. Casimiro Ruano, que estaba de servicio en Santa Agueda, comunicó telegráficamente la noticia al director general de Correos y Telégrafos, señor marqués de Lema.

El gobernador de Madrid ha dictado las órdenes oportunas para que haya retenes en todas las delegaciones, por más que no se teme la menor alteración del orden público, puesto que hasta los republicanos más avanzados repudian el crimen.

La guardia civil se halla también sobre las armas, y las tropas acuarteladas.

Antes de que el Sr. Cánovas partiera para Santa Agueda, se habían tomado en Madrid grandes medidas para vigilar a los individuos más sospechosos por sus ideas anarquistas.

Nos consta que en Madrid, y por orden gubernativa, están en designios exclusivamente a este servicio 86 agentes, y otros siete para cuidar de la Huerta, en donde permanecerían hasta tanto que marchó a Santa Agueda el Sr. Cánovas.

En todas las estaciones de ferrocarriles se ejercía una escrupulosa vigilancia para todo extranjero que mereciese sospechas por su aspecto.

Se ha dicho esta tarde que el asesino era también conocido en Barcelona como anarquista, aunque hace tiempo no residía allí.

Y se ha comentado la triste coincidencia de que el criminal fuese italiano, lo mismo que el otro anarquista Caserio, asesino del presidente de la república francesa, Carnot.

En cuanto a las censuras hechas contra la policía, aunque se han formulado muchas, siempre se convenía en que no hay precauciones bastantes cuando se trata de un criminal tan decidido como los dos citados, el que atentó contra el general Martínez Campos y tantos otros.

Las noticias de la tarde son muy contradictorias, porque al mismo tiempo que se ha dicho que S. M. la reina vendría a Madrid, se ha telegrafiado a provincias que el Sr. Sagasta saldría mañana para San Sebastián.

El Sr. Cruz, secretario particular del señor Sagasta, cree que mañana regresará a Madrid el jefe del partido liberal.

A las siete de la tarde se reman en el Circulo Liberal los presidentes de los comités de distrito y el comité pleno provincial.

Según los últimos telegramas, son tres los tiros que recibió el Sr. Cánovas del Castillo: uno en el ojo izquierdo, otro en la frente, y el último en el pecho, todos causando heridas mortales de necesidad.

El cadáver del presidente del Consejo será embalsamado.

Al ministerio de la Gobernación han acudido esta tarde todos los altos funcionarios que actualmente se hallan en Madrid.

La noticia del atentado comenzó a ser conocida en Madrid por algunas personas a las tres y media; pero a cuanto se les comunicaba se resistían a creerla.

A las cuatro y media los extraordinarios de El Correo y de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA la divulgaron por todas partes, y entonces el público la dió crédito, recordándole un estupor primero y después con honda pena y profunda indignación contra el asesino.

En todas partes se recordaban las grandes dotes del eximio hombre público que deja una hermosa página en la historia de nuestro país; su destierro, su talento privilegiado y sus admirables cualidades de

gobernante eran citados con admiración por amigos y adversarios.

Todos convenían en que la muerte del insigne estadista trae una perturbación profunda en la política española, y convierte en incógnita una de las soluciones políticas de la regeneración.

Al duelo por el patriota insigne se unió en todos el sentimiento por la gran obra política que desapareció cuando se encontraba aún en condiciones de prestar grandes servicios al país.

A las siete de la tarde todo Madrid comentaba la noticia.

A estas horas el telégrafo la habrá llevada a toda España, y en todas partes de seguro no habrá sino frases de indignación contra el asesino, y de sentimiento por la ilustre víctima, que ha sido en el momento instantáneo de caer su vida consagrada a un mismo deseo y sus últimas palabras a dar un viva a este país, por cuya suerte agotó todas las energías de su alma.

IMPRESION EN LA GR N A

San Ildefonso 8, 500 t.

La horrible noticia del asesinato del Sr. Cánovas ha producido indescribible sensación en el seno y de sentimiento por la gran obra política que desapareció cuando se encontraba aún en condiciones de prestar grandes servicios al país.

Todo el mundo juzga el suceso como un gran duelo nacional.

Se han suspendido las diversiones anunciadas y la excursión proyectada para mañana.

Las autoridades conocieron la triste noticia en el momento de la recepción oficial.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

FOR TELEGRAFO

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

El Sr. Castellano.

San Sebastián 7, 8'30 n.

Ha llegado el señor ministro de Ultramar.

En la estación le esperaban el duque de Tetuan, el gobernador, el alcalde y los generales Agustín é Iliana.

El Sr. Castellano se hospeda en el hotel de Bilbao.—Agüero.

RECAUDACION.

DESDE CUBA

El 'Diario de la Marina'... La Inspección general de Beneficencia y Sanidad... El Dr. Fernández Losada...

HABANA 24 DE JULIO.

La revista 'El Hogar'... un número extraordinario de 80 páginas... con tirada de 10.000 ejemplares...

El director del 'Diario de la Marina'... don Nicolás Rivero y Muñoz... es una personalidad saliente en el periodismo...

El 'Hogar' ha querido enlazar al 'Diario de la Marina' publicando en elegante y artístico 'epistolario'...

Se ha creado la Inspección general de Beneficencia y Sanidad civil de la isla de Cuba...

El inspector general asumirá las atribuciones relativas a los campos de beneficencia y sanidad... su misión se dirige a realizar el saneamiento del territorio...

Los señores sacerdotes que, teniendo licencias de nuestro excelentísimo prelado para celebrar el santo sacrificio de la misa en este obispado...

beneficiar, en todo lo posible, los asilos benéficos y caritativos... Pero la principal misión, por ahora, del inspector de Sanidad...

Y al realizar sus obras de saneamiento, no solo se hace un bien, en beneficio de la isla... el trabajo de las clases jornaleras es un gran factor para el predomnio de la paz.

El comercio y la industria han recibido con aplauso la iniciativa del gobierno de hacer el marqués de Tenerife...

Al saber el Centro Gallego que el doctor Fernández Losada se quedaba en Cuba... se apresuró a darle un testimonio de su afecto...

Diga lo que quieran los pesimistas, la guerra va de capa caída... Prácticamente los soldados y contestan sin vacilar...

Todos los anémicos y tuberculosos se van reparando... Hasta ahora llegan a 18.000 los soldados regresados a la Península...

Las sociedades regionales que existen en esta capital están trabajando con éxito en establecer Casas de Salud para la curación de sus naturales y clases...

establecer Casas de Salud para la curación de sus naturales y clases, servidas por profesores de ambos sexos...

Los establecimientos curativos que sostienen gallegos y asturianos pueden considerarse modelos en su clase... amplitud, arsonal quirúrgico, material sanitario...

El número de socios en el Centro Gallego excede de 11.000 y pasa de 4.000 en el Centro Asturiano... Los que tienen los catalanes, montañeses y canarios...

Comenzó la función con la zarzuela 'Los aparecidos'... en cuya obra hizo su presentación al público la señorita Arana...

Da cuenta el 'New York Herald' de la visita hecha por uno de sus redactores al marqués de Ito... y respecto de lo que hablaron de España...

Forman la compañía las artistas señoritas Josefina Ruiz, Mirelana Castellano, Teresa Narvaiz, Luisa Parrón, Juana Parrón, Alida Jolly y Emma Jolly...

Sevilla.—Es muy posible que la compañía de ópera que actúa en el teatro Eslava, en vista del retraimiento del público...

Barcelona.—Ayer 7 abrió de nuevo sus puertas el teatro Gran Vía... con una compañía de zarzuela dirigida por Palomada y el maestro Taberner...

ce ya algún tiempo se encuentra en Barcelona... Procedente de Francia y de Italia ha llegado el actor y inteligente empresario del teatro D. Alberto Bernis...

Se presentarán en la próxima temporada dos óperas desconocidas del público barcelonés... entre ellas 'Nerón' de Rubinstein...

Aménizos los entreactos una banda de música en los jardines, donde se quemaron fuegos artificiales... Vico rayó a su colosal altura de siempre...

Se distinguió en la interpretación además, Julia Sala, que sigue tan hermosa, y Antonio Perrin, Feroza y Pepe Vico.

ESPAÑA, EL JAPÓN Y LOS ESTADOS UNIDOS

Da cuenta el 'New York Herald' de la visita hecha por uno de sus redactores al marqués de Ito... y respecto de lo que hablaron de España...

Forman la compañía las artistas señoritas Josefina Ruiz, Mirelana Castellano, Teresa Narvaiz, Luisa Parrón, Juana Parrón, Alida Jolly y Emma Jolly...

Sevilla.—Es muy posible que la compañía de ópera que actúa en el teatro Eslava, en vista del retraimiento del público...

Barcelona.—Ayer 7 abrió de nuevo sus puertas el teatro Gran Vía... con una compañía de zarzuela dirigida por Palomada y el maestro Taberner...

El marqués manifestó que su viaje a Europa no reconoce por causa motivos políticos... sino meramente personales...

En cuanto a las probabilidades de una guerra con los Estados Unidos... el marqués dijo que no existían...

Después de afirmar el marqués que el Japón no necesita de una guerra para nada... que allí no existen 'jingos'...

Con los Estados Unidos no sucede lo mismo... Si existe alguna hostilidad contra ellos en mi país, nace de las elevadas tarifas...

Copiándolo de un periódico sevillano, ha publicado la prensa de provincias y muchos periódicos de esta corte...

El relato había despertado la natural curiosidad, y todo el mundo se preguntaba cómo pudo dicho animal librarse de la muerte...

Creemos un deber nuestro hacer pública esta noticia... pues como fácilmente se comprende...

Un marido que se convierte en vedugo para vengar a su mujer... Este suceso ha ocurrido en Dakota...

Un tal Jorge Brown asesinó a la esposa del coronel Stone... por su crimen condenado a muerte...

el viejo continente, cosa natural y corriente... Pero lo raro aquí es que el marqués cuestiona...

Una vez que logró lo que deseaba... repartió profusamente por toda la ciudad tarjetas enlutadas...

La cosa es un poquito fuerte, como van kee... y hasta inverosímil también...

Doña es una consonante que tiene muchas delantillas... Tercera es igual que estante...

Solución a la anterior: LEANDRA

Espectáculos para el día 9

BUEN RETIRO.—9.—F. 9.º de abo no.—Turno impar.—Serie 2.ª.—(Moda).—La Favorita.

PRINCE ALFONSO.—9.—Agu va a haber algo gordo... de los escándalos...

Enruda, 50 céntimos. COLÓN.—9.—Gran función.—Tomará parte Mr. Ando Grigero...

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL LUNES 9 DE AGOSTO

BOLETIN religioso del día 9 de agosto.—San Román, soltero y mártir...

Juntos para el día 9.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Lorenzo...

En San José, idem: orador Sr. Pérez... En San Millán, idem: Nuestra Señora del Tránsito...

En el Cristo de la Salud... En San Martín será rezada la misa y oficio divino...

Solemne novena.—Llegó a tan alto dignidad, la real archidiócesis de Nuestra Señora de la Merced...

Asilo de la noche.—En el asilo para el señor Santa Ana en la calle de Aceiteros...

Banco de España.—Desde esta fecha y bajo facultades que el Banco se facultará...

Monte de Piedad.—Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros 24.997 pesetas...

Deuda pública.—Pago y entrega de valores. Días 9 al 12. Entrega de títulos de Deuda perpetua...

Pago de intereses de acciones de Obras públicas y de carreteras...

Pago de intereses de todas las clases de Deuda del semestre de 1.º de julio de 1882...

Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior...

Asilo de la noche.—En el asilo para el señor Santa Ana en la calle de Aceiteros...

Banco de España.—Desde esta fecha y bajo facultades que el Banco se facultará...

MUEBLES Lissarraga 3, Costanilla de los Angeles, 3.

ANUNCIO DE ESPAÑA.—Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y notificaciones...

Napoleón.—Hace falta un buen postivista. Plaza de Santo Domingo fotografía.

PASCUAL, dentista.—Reforma las inservibles. Precios económicos. Com. gratis. Composuras en el acto.

LOS ACCESORIOS PARA VELOCÍPEDOS.—Talleres de reparaciones de la acreditada casa SAN MARCOS...

LA EXCMA. SEÑORA DOÑA ELISA FLAQUER Y CEROLA.—MARQUESA VIDA DE LA VEGA INCLAN.

GOBIERNO MILITAR.—Servicio de la plaza para el día 9 de agosto. Parada: Asturias y Ciudad Rodrigo.

Aviso urgente.—Las empresas de coches del Veloz de Vigo del Sr. Gestal...

GRANDES ALMACENES.—Notables rebajas por fin de temporada...

EN EL GRAN TALLER DE MODAS DE LA Calle de Bailén, 15, ent. ext. izqda.

DOÑA ASUNCIÓN ZIRIZA Y SÁNCHEZ.—FALLECIÓ EL 3 DE AGOSTO DE 1897.

Sus hermanos, el Excmo. Sr. Teniente General D. Antonio y doña Elisa...

HERENCIA HORRIBLE!!!—Lo es en efecto la que multitud de padres sueñan legar a sus hijos...

EDITORIOS Y PUBLICACIONES ILUSTRADAS.—Se venden todos los clichés ya publicados en los Suplementos...

EL AGUA DE COLONIA DE SÁNCHEZ O AÑI.—es verdaderamente medicinal para el estómago...

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA.—Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Linea de Filipinas.—con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore...

Linea de Buenos Aires.—con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo...

Linea de Fernando Poo.—con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de Africa...

Servicios de Africa.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador...

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales...

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—con escalas en Puerto Rico y Progreso...

Linea de Filipinas.—con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore...

Linea de Buenos Aires.—con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo...

Linea de Fernando Poo.—con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de Africa...

Servicios de Africa.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador...

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales...

EDITORIOS Y PUBLICACIONES ILUSTRADAS.—Se venden todos los clichés ya publicados en los Suplementos...